



CARPETA INFORMATIVA



CARPETA INFORMATIVA

INFORMADOR.COM.MX

25 de Noviembre de 2014

■■■■■ TOMAN CLASES BAJO PROTESTA

Estudiantes se manifiestan contra la inseguridad

Un grupo jóvenes quienes se identificaron como estudiantes de posgrado de la Universidad de Guadalajara (UdeG) se inconformaron por la inseguridad que existe en el país.

Los manifestantes estaban presentes en la inauguración del Foro Internacional de Políticas del Bienestar y Desarrollo y comenzaron a lanzar consignas y mostraron una manta con la leyenda: "Vivos se los llevaron, vivos los queremos", justo cuando inició el discurso del gobernador Aristóteles Sandoval, quien se mostró sorprendido y se vio obligado a modificar su discurso. "Bienvenidas las protestas en este foro. Unidos encontraremos soluciones a los obstáculos, a los problemas que nos depara el país. Estamos para escuchar propuestas. Sí a la protesta, pero con propuesta para salir adelante en este país. Solidarios hasta la injusticia, solidarios con nuestros hermanos de Guerrero pero siempre con la visión de futuro de mexicanos que aspiran a vivir mejor".

Y en el mismo tono, alumnos



EXPRESIÓN. La manta de los universitarios alusiva a Ayotzín apa.

de distintos centros universitarios de la UdeG cambiaron las aulas por espacios públicos, como Plaza Liberación y Plaza de la Bandera, para visibilizar que toman clases bajo protesta "alrededor de las escuelas para mostrar a la sociedad que seguimos en nuestra función sustancial, que es prepararnos para construir un mejor futuro para este país, pero que lo hacemos protestando porque no se nos ha olvidado la injusticia y la sinrazón de los gobiernos", dijo el presidente

de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU), Alberto Galarza Villaseñor

Ade más, durante su cuarto informe de actividades como directora del programa de fomento a la lectura Letras para Volar, de la UdeG, la doctora Patricia Rosas Chávez aprovechó para enumerar 43 errores que considera ha cometido el Estado y los mexicanos para que ocurriera la desaparición de los estudiantes de la Normal de Ayotzínapa.



CARPETA INFORMATIVA



25 de Noviembre de 2014

Canasta básica inalcanzable

■ Con el salario mínimo una persona no puede cubrir la lista del mandado, al rondar los productos necesarios en \$7 mil

MARIANA FLORES RODRÍGUEZ

Cada vez está más inalcanzable adquirir todos los productos de la canasta básica en el país tomando en cuenta 121 productos indispensables en el hogar, esto si la persona gana el salario mínimo mensual, ya que en el quinto bimestre del año, el precio de la canasta ronda entre los siete mil 700 pesos.

Según un estudio que realiza el Centro de Investigación de Teoría Económica del CUCEA de la Universidad de Guadalajara (UdeG), el profesor Héctor Luis del Toro Chávez, para que los mexicanos alcancen a adquirir los productos básicos y los servicios del hogar, deberían de ganar mensualmente ocho salarios mínimos.

INFORMACIÓN... 16A

2 mil

18 pesos con 79 centavos mensualmente es el salario mínimo actual

67 pesos

con 29 centavos diarios, dinero que limita adquirir lo complementario

7.28%

es la inflación; deja un salario real de mil 881 pesos con 71 centavos

CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

Inalcanzable la canasta básica: UdeG

Imposible para los mexicanos que perciben salario mínimo adquirir los productos que integran la canasta básica cuyo precio total asciende a 7 mil 700 pesos

MARIBANA FLORES RODRÍGUEZ

Cada vez está más inalcanzable adquirir todos los productos de la canasta básica en el país tomando en cuenta

los 121 productos indispensables en el hogar, esto si la persona gana el salario mínimo mensual, ya que en el quinto bimestre del año, el precio de la canasta ronda entre los 7 mil 700 pesos.

Actualmente el salario mínimo en México es de 2 mil 18 pesos con 79 centavos mensualmente, lo cual corresponde a 67 pesos con 29 centavos diarios, dinero que limita adquirir lo complementario de los productos básicos, esto debido a que cada cierto periodo la inflación le pega a los productos y como resultado lleva el aumento de los precios, pero el sueldo de la mayoría de los mexicanos no tiene incrementos.

La inflación con la que se vive actualmente es de 7.28% deja un salario real de mil 881 pesos con 71 centavos, por lo que el mexicano promedio tendría que ganar alrededor de 3.8 salarios mínimos para alcanzar a comprar solamente la canasta básica, esto sin incluir los servicios básicos del hogar, ni la gasolina, ni el transporte.

Según un estudio que realiza Centro de Investigación de Teoría Económica del CUCEA de la Universidad de Guadalajara (UdeG), el profesor Héctor Luis del Toro Chávez, para que los mexicanos alcancen a adquirir los productos básicos y los servicios del hogar, deberían de ganar mensualmente ocho salarios mínimos.

El académico explicó que el proceso inflacionario del último semestre (que llegó a 7.28%) dio como resultado la pérdida del poder adquisitivo en los últimos cinco años hasta de un 51%, dando como resultado que sea cada vez más lejano que las familias jaliscienses puedan obtener los artículos necesarios, esto si no aumenta de una manera considerable el salario mínimo o se da una baja en los precios de artículos básicos.

En el estudio de la UdeG, se to-



INACCESIBLE la despensa completa para los sufridos mexicanos que devenguen sólo un salario, al menos se necesita ingresar diariamente tres salarios mínimos.

man en cuenta 121 de productos, de los cuales sufrieron incremento 102 y solamente 18 presentaron baja, comparado con el bimestre pasado.

Los precios que se fueron al alza se encuentran: cereales, con ho-

de res 16% y carnes frías 16%, frutas y verduras 7%, cigarras y licores 4% y productos lácteos 4% entre algunos.

Sin embargo no son todas las noticias para los consumidores, pues de la larga lista de 121 artícu-



MADE más sabio que experimente lo que es la inflación en México antes de casa a la hora de ir al mercado y hacer rendir el dinero.

LOS FACTORES

Entre los factores que existe para que las cotizaciones de los precios de los productos cambien, tiene que ver con el incremento de

empresas, las cuales se van adaptando a las reformas, sin embargo reflejan el alza de los impuestos en los productos que hacen falta en el hogar.

Otro factor más puede ser la especulación y especulación de

Producto	Fonora	Azanza	Walmart	Mercedita Abasco
CEREALES				
GALLETES MARIAS	27.98	26.10	26.44	18.00
BARBONA DE MAÍZ	13.00	11.00	18.00	11.00
BARBONA DE TRIGO	12.50	14.00	15.66	12.00
PAN DE AZÚCAR	5.61	4.00	9.00	5.30
TORTILLAS DE MAÍZ	12.00	11.00	13.00	11.00
GRANOS Y SEMILLAS				
ARROZ	15.60	10.00	18.00	9.50
FRÍJOL	15.00	15.00	17.50	13.00
LENTIJA	11.50	8.00	13.22	9.50
BROTOS DE TACUAS				
LEBON CON SEMILLA	13.86	13.64	14.6	12.00
MANZANA	25.33	22.00	27.60	23.00
MARABITA	14.57	9.25	9.94	13.00
PAPAYA	21.12	19.00	17.78	16.60
PLÁTANO	12.56	9.3	10.28	9.30
ACHICATE	25.04	30.56	28.94	21.0
ALCACHOFA	13.74	15.00	17.00	10.00
CALABACITA	18.74	23.88	15.74	10.00
CEBOLLA	23.04	26.15	22.54	22.2
CHAYOTE	14.56	14.92	10.26	8.28
CEBOLLA	34.75	34.14	30.45	19.20
CHILE VERDE	25.88	27.68	25.5	19.20
CHILICHILAS	15.84	11.6	11.78	10.75
CORONA				
CAPI	20.45	13.1	13.86	11.2
PAPA	25.92	23.42	18.86	16.8
PROMATE BOLEA	22.52	16.44	20.14	12.8
TORTILLA VERDE	17.71	14.78	14.56	7.4
CAMBURIA	10.35	11.42	9.54	8.8
CARNICOS				
AVES (POLLO)	38.25	35.38	42.28	34.26
ENTERO				
CAÑOTE DE CERDO	35.28	36.7	39.4	33.58
FILETE RO				
CARNE DE RES	121.06	117.86	116.4	116.4
MILANESAS				
CARNES PROCESADAS				
SALCHICHAS	65.34	77.56	68.38	50.00
JAMÓN	39.38	133.98	88.78	81.2

los, algunos también se fueron a la baja como especias y condimentos, productos de azúcar, pastas para hacer sopas, los chiles secados, el frijol y la lenteja.



Y DE los embutidos ni hablar... por los precios.

la gasolina y diesel, ya que las empresas toman en cuenta los gastos de traslado y esto aumenta el costo final de ellos.

Los cambios climáticos que se experimentan son también parte fundamental para el costo de los artículos, ya que en algunas zonas la lluvia o la falta de ésta ataca a los productos echándose a perder cosechas.

La reforma hacendaria ha sido otro factor que destaco a varias

los precios de los productos, en donde unos cuantos se llevan más y pagan menos, afectando a los pequeños empresarios.

El que el precio de cada artículo pueda variar de un día a otro se debe a una serie de factores, ya que el producto más caro de la lista puede cambiar su rumbo y ser el más barato al día siguiente y la misma regla puede pasar con el más barato de la lista y llegar a precios altos.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014



FOTO: RICARDO CHAVEZ MOHAN

» DIARIO un grupo de cada centro universitario trabajará en plazas públicas hasta que termine el ciclo escolar en curso.

ESTUDIANTES DE LA UDEG

Tomarán sus **clases** en la **calle** en señal de protesta

INFORMACIÓN... 15A

CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

ESTUDIANTES BAJO PROTESTA

Convertirán plazas públicas en aulas

■ Alumnos de la UdeG tomarán sus clases al aire libre como acto de repudio por la desaparición de los 43 normalistas guerrerenses

VICTOR RAMÍREZ ÁLVAREZ

Los estudiantes de la Universidad de Guadalajara cambian la estrategia de apoyo a los normalistas de Ayotzinapa y a partir de ayer un grupo de cada centro universitario saldrá a la plaza pública más cercana para tomar clases al aire libre bajo protesta, señaló el dirigente estudiantil Alberto Galarza Villaseñor.

De esta forma, sin importar el ruido de las obras, de los camiones, de la gente que pasa y se extraña de ver un grupo de personas sentadas en sillas con una persona al frente dándoles clase, sin paredes, al aire libre bajo los embates del clima si es frío, caluroso o con viento.

Galarza Villaseñor indicó que las manifestaciones que realizan son a partir de las Jornadas nacionales de protesta por los 43 estudiantes desaparecidos y en la asamblea estudiantil del pasado 20 de noviembre se aprobó que los estudiantes de las distintas carreras y de los distintos centros universitarios tomaran las plazas públicas más cercanas a sus centros de estudios y realizarlo bajo protesta.

"Porque hoy le tenemos que demostrar a los gobernantes que seguimos indignados, que seguimos buscando justicia, pero sobre todo que seguimos cumpliendo nuestra función que es poder estudiar y hacerlo de cara a la sociedad", indicó el dirigente estudiantil.

Al cuestionarlo sobre los resultados obtenidos de todas estas manifestaciones y la lucha de diversos sectores indicó que han sido muchos los beneficios, pero en especial se quitó "por fin la cortina de humo que existía en el país, diciendo que en este país ya no pasaba nada, ya no había muertos, ya no había secuestros, ya no había impunidad, ya no había violencia y hoy está clara la situación que guarda el país, pero sobre todo que los ciudadanos se están organizando, que están enojados".

Por ello, dijo, se tiene que tratar de canalizar todo ese enojo para cosas propositivas y que busquen transformar al Estado y ante este escenario señaló que la organización pacífica y articulada es la solución para este tipo de situaciones.

FOTOS: AGAPITO ESPINOZA



» LA DINÁMICA será escalonada y se mantendrá hasta que termine el ciclo escolar en curso.



» EL DIRIGENTE estudiantil, Alberto Galarza Villaseñor, explicó que tanto maestros como pupilos aprueban dicha manifestación.

Dijo que el movimiento que iniciaron está plenamente apoyado por los propios profesores, quienes tienen la disposición de salir a las plazas públicas para dar sus clases bajo el escrutinio de los transeúntes y sin importarles el entorno en la que se imparta la cátedra a

los estudiantes, prueba de ello es la exposición hecha por el coordinador de la Maestría de la carrera de Derecho, Carlos Ramiro Ruiz Moreno, impulsor de la reforma a la Ley Orgánica y Estatuto General de la universidad.

De esta forma los estudiantes del Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías se fueron al Parque Morelos, otros se fueron a la Plaza de la Bandera, los de Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades fijaron su salón de clases en Plaza Liberación.

Alberto Galarza indicó que todos los centros universitarios continuarán con esta dinámica, de forma escalonada y se mantendrá hasta que termine el ciclo escolar que está en curso, con lo que se acaba la posibilidad de mantener un nuevo parate de clases debido a los efectos que se tenían al no completar el calendario escolar marcado por las autoridades universitarias, pero en dado momento que las condiciones sean más complicadas y que lo decidan en asamblea general se podrían repetir esas suspensiones de clases.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

Claman universitarios por justicia

VIRIDIANA SAAVEDRA PONCE

Durante el Foro Internacional de Políticas de Bienestar y Desarrollo, cuando el Gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz comenzaba su discurso saludando a los presentes, fue interrumpido por un grupo de jóvenes pidiendo justicia por Ayotzinapa.

Entre los más de 700 asistentes, los manifestantes extendieron una manta blanca con letras negras que decía "vivos se los llevaron, vivos los queremos", refiriéndose a los 43 estudiantes desaparecidos en la Normal Rural de Guerrero, obligando al Gobernador jalisciense a cambiar su discurso.

... "Bienvenidas las propuestas y las protestas en las que unidos encontraremos soluciones a los obstáculos y a los problemas que nos depara el país", dijo el mandatario estatal.

Los jóvenes estudiantes de Maestría en Gestión y Desarrollo Social Universidad de Guadalajara continuaron con la protesta. Uno a uno hasta llegar al 43, recordaron a los desaparecidos en Ayotzinapa desde el 26 de septiembre, para al final exigir justicia.

Entrevistados posteriormente, los jóvenes dijeron que es ingenuo pensar que a través de foros va a terminarse la desigualdad y va a mejorar la condición social y económica del país. "Estamos manifestándonos en contra de la desaparición forzada de 43 estudiantes de Ayotzinapa; consideramos que no hay desarrollo si no existe un Estado de Derecho, sin justicia no hay desarrollo", dijo uno de ellos.

"La clase media está desapareciendo y con ello cada vez más pobreza y desigualdad, estamos en un foro de bienestar y es importante hablar de todo esto que está pasando en nuestro México", agregó su compañero.

Al Foro Internacional de Políticas de Bienestar y Desarrollo acudieron representantes de diversos estados del país y de instituciones internacionales.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

EN BREVE

■ JALISCO

ALUMNOS DE LA UDEG ESTUDIAN BAJO PROTESTA EL OCCIDENTAL

GUADALAJARA, Jal. (OEM-Infomex).- Los estudiantes de la Universidad de Guadalajara cambian la estrategia de apoyo a los normalistas de Ayotzinapa, y a partir de ayer un grupo de cada centro universitario saldrá a la plaza pública más cercana para tomar clases al aire libre bajo protesta, señaló el dirigente estudiantil Alberto Galarza Villaseñor.

De esta forma, sin importar el ruido de las obras, de los camiones, de la gente que pasa y se extraña de ver un grupo de personas sentadas en sillas con una persona al frente dándoles clase, sin paredes, al aire libre bajo los embates del clima si es frío, caluroso o con viento.



CARPETA INFORMATIVA

MILENIO

25 de Noviembre de 2014



PROPUESTAS. Inició el Foro Internacional de Políticas del Bienestar y Desarrollo con el objetivo de crear una red latinoamericana. Estudiantes del CUCSH se manifestaron por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Foto: Cortesía P. 11

CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

Arrancó el Foro Internacional de Políticas del Bienestar y Desarrollo

Buscan crear red latina para políticas de bienestar

Aristóteles Sandoval reiteró que está a favor de las protestas, pero con propuesta; los jóvenes extendieron una manta en la que se podía leer: "Vivos se los llevaron, vivos los queremos"

Yonzi Volázquez/Guadalajara

Con la participación de 60 expositores de más de 22 países, así como con la presencia de más de 700 personas de 28 estados del país, arrancó ayer el Foro Internacional de Políticas del Bienestar y Desarrollo.

David Gómez Álvarez, subsecretario de Planeación, indicó que uno de los objetivos de este foro es articular un diálogo regional en América Latina por medio de una red latinoamericana de políticas de bienestar y calidad de vida, que permita incidir en los diferentes gobiernos nacionales y locales.

Por su parte, la representante en México del Banco de Desarrollo en América Latina- CAF, Moira Paz-Stenssoro, destacó que actualmente ya no vale mostrar números de resultados e inversiones, sino la percepción que tiene la ciudadanía de las administraciones.

Apenas comenzaba su discurso, cuando el gobernador del estado, Aristóteles Sandoval Díaz, fue sorprendido por una protesta de estudiantes del Centro Universitario de Ciencias Sociales y



Esta es la primera ocasión en que en un evento oficial se da una manifestación de estudiantes

Humanidades (CUCSH), durante la inauguración del foro, que se desarrolla en Guadalajara.

Los jóvenes extendieron una manta en la que se podía leer:

"Vivos se los llevaron, vivos los queremos", seguido por gritos en los que exigían justicia y un conteo del 1 al 43 para recordar al mismo número de normalistas

desaparecidos.

Desde el inicio de la manifestación, el mandatario estatal intentó solidarizarse con los chavos para continuar con su discurso, pero

Los manifestantes se quejaron de proyectos locales como el de la Línea 3 del Tren Ligero

éste se veía de nuevo interrumpido.

"Bienvenidas las propuestas a este foro y las protestas, en las que unidos encontraremos soluciones a los obstáculos y a los problemas que nos depara el país", destacó.

El titular el Ejecutivo estatal continuó: "Aquí estamos para escuchar propuestas. Si a la protesta pero con propuesta. Bienvenida la protesta pero con propuesta, para salir adelante en este país, solidarios ante la injusticia, solidarios con nuestros hermanos de Guerrero, pero siempre con la visión de futuro que miles y millones de mexicanos quieren y aspiran a vivir mejor".

Los estudiantes de la Universidad de Guadalajara (UdeG), le señalaron al gobernador que "sin justicia, no hay desarrollo".

Esto último, para hacer énfasis al tema que se trataba en el foro, relacionado al bienestar subjetivo y la calidad de vida.

Los chavos protestaron no sólo por el tema de la inseguridad que padece el país, sino también en contra de algunas de las reformas, así como de proyectos locales como la construcción de la Línea 3 del Tren Ligero, y de paso exigieron la renuncia del presidente Enrique Peña Nieto y del propio gobernador. Esta manifestación es la primera que interrumpe de esa manera un evento oficial de Sandoval Díaz.

En se desarrollará del 24 al 26 de noviembre. **M**

CARPETA INFORMATIVA

MURAL.COM

25 de Noviembre de 2014

Pide UdeG no criminalizar

El Rector general pide haya tolerancia a manifestaciones sobre Ayotzinapa

ESSICA PILAR PEREZ

El Gobierno federal debe evitar criminalizar las protestas sociales y debe ofrecer tolerancia, pidió el Rector de la UdeG, Tonatiuh Bravo, en relación a los jóvenes detenidos por las protestas por Ayotzinapa.

Comentó que esperaría que el Gobierno federal tuviera esta visión porque el tema escaló y caló de manera profunda en la sociedad.

“Hay que guardar un equilibrio, entre lo que es la protesta pública y lo que son acciones que ya constituyen materia de delito, y debe haber un mínimo de tolerancia y la no criminalización de la protesta social”, aseveró.

Bravo dijo que no conoce los cargos que se le hicieron a los jóvenes detenidos, pero aclaró que las protestas sociales no deben criminalizarse, pero tampoco deben tornarse violentas porque jamás se convierten

en la alternativa para salir de la crisis.

El rector dijo que los actos violentos que hubo en las protestas por Ayotzinapa están ajenos al 98 ó 99 por ciento de los manifestantes, sólo atañe a una parte ínfima.

Recordó que ha habido manifestaciones sin violencia como en Guadalajara, que se caracterizaron por su contundencia y exigencia ciudadana.

Aseguró también que el Gobierno federal debe tener claro que se requieren cambios de estado para recuperar la confianza de la sociedad en las instituciones y recomponer la estructura del Estado mexicano sin caer sólo en movimiento de personas.

“No son cambios simplemente legislativos, cambios de estado implica las competencias, ¿qué le compete a cada nivel de gobierno?, ¿por qué fallaron los tres niveles de gobierno?, ¿cómo debe haber escrutinio ciudadano al trabajo del estado?, ¿cómo se integran las instituciones del estado?”, afirmó.

El rector dijo que quedarse sólo en el cambio de funcionarios estener una visión limitada



■ Tonatiuh Bravo, Rector de la UdeG, indicó que el Gobierno federal debe tener claro que se requieren cambios de estado.

del tema y debe progresarse.

Agregó que deben hacerse cuestionamientos sobre el papel que tiene el CISEN en el conflicto porque se nota que algo falló.

“¿Qué falló en la información del CISEN?, ¿qué está haciendo falta en la inteligencia para captar la convivencia de autoridades locales con el cri-

men organizado?, ¿qué cambios se tienen que hacer en materia de corrupción y combate a la impunidad?” aseveró.

Actualmente hay once detenidos durante los disturbios del 20 de noviembre en la capital del País, quienes protestaban por la desaparición de los 43 normalistas, y fueron consignados por la PGR.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

Estudian bajo protesta

CRISTOPHER SAINZ

Alumnos pertenecientes a la Federación de Estudiantes Universitarios tomaron clases en espacios públicos para exigir justicia para Ayotzinapa.

Los estudiantes de la Universidad de Guadalajara de diversas facultades hicieron esta acción como una forma de no perder clases pero a la vez para dar a conocer su molestia por los 43 desaparecidos de la Normal Raúl Isidro Burgos, así como el ambiente generalizado de violencia que vive el País.

Alberto Galarza, presidente de la FEU, comentó que después de la asamblea del 20 de noviembre se acordó, por el pleno, realizar diversas actividades en protesta y buscando informar sobre

la grave situación de violencia en el País. Por ello decidieron tomar las plazas públicas.

“Hoy estudiamos bajo protesta, tomamos las plazas públicas y las calles para hacer visible nuestra exigencia, pero lo hacemos así tomando clases, porque nosotros creemos que la mejor manera de cambiar las cosas es con la educación”, señala.

Estudiantes del CUCSH tomaron clases en Plaza Liberación, del CUCEI en Plaza de la Bandera, del CUCS en la Fuente Olímpica y del CUCBA en la Carretera a Vallarta a la altura de su centro universitario.

Este martes se tomarán clases en los mismos puntos, es decir a las 11:00 horas, siendo el punto principal Plaza Liberación.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014



■ Estudiantes del CUCSH tomaron ayer clases en Plaza Liberación, como protesta para exigir justicia para Ayotzinapa.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

Sin clases... por fiesta

Una cena de gala de la UdeG que se realizará en el patio central de la Escuela de Música ha hecho que las actividades de hoy sean canceladas a partir de las 16:00 horas. Las clases serán suspendidas y esto molestó a la comunidad estudiantil.



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

■ Estudiantes del CUCSH increpan al gobernador **Protestas por el caso Ayotzinapa en el Foro de Bienestar y Desarrollo**



Bienvenidas las protestas, pero con propuestas, respondió Aristóteles Sandoval a los universitarios que con gritos exigieron la aparición con vida de los normalistas de Guerrero. ■ Foto La Jornada Jalisco

■ ELIZABETH RIVERA AVELAR

Con gritos de protesta y de justicia para el caso de la desaparición de 43 normalistas de

Ayotzinapa, estudiantes de la maestría en Gestión y Desarrollo Social del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) interrumpieron el discurso del gobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz en la inauguración del Foro Internacional de Políticas Públicas de Bienestar y Desarrollo.

Cinco estudiantes de posgrado que participaron en el foro levantaron una manta con la leyenda "Vivos se los llevaron, vivos los queremos".

"¿Por qué, por qué, por qué nos asesinan, por qué, por qué, si somos la esperanza de América Latina?", gritaron los manifestantes cuando el mandatario estatal apenas iniciaba su discurso.

"Bienvenidas las propuestas a este foro, bienvenidas las propuestas y las protestas. Que unidos encontremos soluciones a los obstáculos y a los problemas que nos depara el país", respondió a los manifestantes el gobernador, quien luego continuó pronunciado su discurso sobre el foro.

El grupo de estudiantes del CUCSH siguió gritando las con-

signas, empezaron el pase de lista de los desaparecidos: "1, 2, 3, 4, 5... 41, 42, 43 ¡Justicia!" Al final del conteo algunos de los asisten-

tes al foro se sumaron a las voces de protesta y gritaron los últimos números junto con los estudiantes.

CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

Protestas por el caso Ayotzinapa

En el salón sede del foro estaban presentes varios funcionarios del gobierno federal, entre ellos, Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval); Juan Carlos Lastiri, subsecretario de Planeación, Evaluación y Desarrollo Regional de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), y Eduardo Sojo, presidente de Instituto Nacional de Estadística y Geografía e Informática (INEGI). También fueron testigos de la protesta representantes de organismos internacionales, como: Gerardo Corrochano, director del Banco Mundial para México, y Moira Paz-Estensoro, representante en México del Banco de Desarrollo de América Latina-CAF.

"Sí a la protesta pero con propuesta, bienvenida la protesta pero con propuesta para salir adelante en este país, solidarios ante la injusticia, solidarios con nuestros hermanos de Guerrero, pero siempre con la visión de futuro de miles y millones de mexicanos que quieren y aspiran a vivir mejor", manifestó el gobernador.



En el Senado de la República se abordaron los temas de interés social, político y de seguridad pública, durante los *Diálogos Públicos por un México Social*, inaugurados por los líderes de los grupos parlamentarios, Emilio Gamboa Patrón, del PRI; Miguel Barbosa Huerta, del PID y Jorge Luis Preciado del PAN. Los acompaña Marcia de Castro del Programa de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Foto La Jornada Jalisco

Sandoval Díaz agregó que se solidarizaba con los que protestaban y añadió que ahí se encontraban para discutir los términos del bienestar. Y continuó pronunciando el discurso que tenía preparado.

Karina Quevedo una de las manifestantes explicó que con la protesta querían "visibilizar" que no hay justicia en México

y destacó que sin justicia no se puede hablar de bienestar.

"El objetivo de esto es visibilizar que sin justicia no se puede hablar de bienestar, por lo tanto en un foro como este no podíamos dejar de visibilizar la situación del país", comentó.

Los manifestantes que se encontraban a un costado del

salón, mannevaron la manta arriba durante todo el discurso del mandatario estatal.

"Es lo que venimos a ver, yo creo que todos venimos con la expectativa de ver si realmente se va a hablar de protestas desde el pueblo, y desde una realidad, desde la que el país está, porque yo no sé realmente si se está visualizando la reali-

dad, con el simple el hecho de que nos quieren callar, ahorita con este pequeño ejercicio, a mí me parece que no vamos a partir desde una postura de bienestar, ni de realidad", expuso Karina Quevedo.

Al final los inconformes volvieron a alzar la voz: ¡Sin justicia no hay Bienestar!



CARPETA INFORMATIVA

CRONICA.com
JALISCO

25 de Noviembre de 2014

Buscan ampliar redes de colaboración académica

UDES

► Se reunirán alrededor de 150 autoridades en el segundo Seminario Preparatorio de la Segunda Cumbre Académica de América Latina

[REDACCIÓN]

Con el propósito de fortalecer y ampliar las redes de colaboración académica, científica y tecnológica y la asociación estratégica impulsada por autoridades universitarias, de gobierno, investigadores y profesores en el segundo Seminario Preparatorio de la Segunda Cumbre Académica de América Latina, El Caribe y la Unión Europea, los días 25 y 26 de noviembre en la Universidad de Guadalajara (UdeG).

El rector del Centro Universitario de los Lagos (CULagos), Armando Zacarías, manifestó que la proyección del siglo XXI incluye una serie de factores a los que se está confrontado como sociedad, pero que representan un reto para las universidades, no sólo en su análisis y reflexión, sino en la propuesta de aspectos que tienen que llevar hacia una integración de la educación en escenarios diferentes, con elementos cualitativos distintos de los que tenía hace 20 años.

Zacarías señaló que es importante la actividad a desarrollar, que abonará a la perspectiva de

los intereses que la universidad tiene: el desarrollo de la ciencia, la integración de la tecnología con el conocimiento científico y la proyección de ciudadanos completos e informados.

Por su parte la directora de la División de Estudios de Estado y Sociedad del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH), Jocelyn Gacel Ávila, destacó la importancia que tiene la vinculación entre la Unión Europea, América y El Caribe, ya que la mayor parte de la colaboración científica y educativa se da

con ese continente. Gacel Ávila expresó que si se toma a la Unión Europea como bloque, a nivel de estudiantes internacionales, ésta recibe más alumnos procedentes de América Latina para estudios de posgrado, y estos antecedentes son la base para la creación de un espacio eurolatinamericano en educación superior.

El doctor Carlos Quenan, del Instituto de las Américas de París, Francia, dijo que con esto se da un paso más en un proceso que inició con la primera cumbre birregional.



ACADÉMICOS. Explican que la actividad a desarrollar es importante ya que abonará a la perspectiva de los intereses de la UdeG, como el desarrollo de la ciencia y la integración de la tecnología

ESPECIAL



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014



Pretenden enrolar a alumnos en lo científico

SEMANA NACIONAL

Estudiantes del CUCBA presentan investigaciones

[REDACCIÓN]

■ Presentan trabajos en la Semana Nacional de Investigación Científica, Tecnológica e Innovación, más de 600 alumnos y académicos en las áreas biológicas y agropecuarias de la Universidad de Guadalajara (UdeG), así como de otras instituciones, en el auditorio "Dra. Luz María Villarreal de Puga" del Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias (CUCBA).

Para esta vigésima quinta edición del espacio científico, estarán presentándose un 140 proyectos, más que el año pasado, que regis-

traron 104, informó el coordinador de investigación del plantel, Servando Carbajal.

Carbajal explicó que uno de los objetivos del foro es enrolar a los jóvenes en la realización de actividades científicas, en parte son motivados por académicos o por sus compañeros; un alto porcentaje de quienes participan en proyectos de investigación continúan con estudios de posgrado.

El coordinador de investigación del plantel señaló que tres cuartas partes del total de trabajos son elaborados por estudiantes con la ase-

soría de académicos; en los proyectos colaboran alumnos de las cinco carreras del CUCBA, aunque destacan Biología y Agronomía.

"Hay 19 trabajos que presentan investigadores y estudiantes de otros centros universitarios, por un lado y por el otro, de otras instituciones"; una es la Universidad Autónoma de Guadalajara. "Para el jueves y viernes estarán presentes del Centro Interdisciplinario de Investigación para el Desarrollo Integral Regional, Unidad Michoacán" (CIIDIR, IPN). Es el tercer año consecutivo en que participa esta última.

ESPECIAL



CARPETA INFORMATIVA

25 de Noviembre de 2014

UDEG | PREPA 2

Inauguraron las actividades de la segunda edición de "Prepa 2 Entresaberes", es un evento cultural, educativo y formativo